



## Information

### Neue Konzentrationslager

1943 – 1945

## 8.2

### New Concentration Camps

1943 – 1945

2450» 1943 wurde das KZ-System erneut ausgeweitet. Ein Teil der Ghettos im Osten wurde in reguläre Konzentrationslager umgewandelt und der SS unterstellt. Zu den bisherigen Konzentrationslagern kamen nun die KZ Vaivara (Estland), Riga (Lettland), Kauen (Litauen), Lublin/Majdanek, Warschau und Plaszow (Polen) sowie Herzogenbusch (Niederlande). Um diese Stammlager wurde ein Netz von rund 1 500 Außenlagern errichtet. Hier inhaftierte Gefangene mussten vor allem in der Rüstungsindustrie arbeiten. Neben der Bereitstellung von Arbeitssklaven dienten die Konzentrationslager nun auch zur Einschüchterung der Millionen von ausländischen Zwangsarbeitern im Reich.

Auf dem Höhepunkt des totalen Krieges kamen 1944 weitere Konzentrationslager mit neuen Funktionen hinzu. Im KZ Mittelbau-Dora zog man Häftlinge für den Bau einer riesigen unterirdischen Raketenfabrik zusammen. Ins KZ Bergen-Belsen deportierte man seit Frühjahr 1944 kranke und arbeitsunfähige Häftlinge. Bei minimaler Versorgung ließ man sie sterben.

In 1943 the concentration camp system was again expanded. Some of the ghettos in the East were converted into regular concentration camps and put under the authority of the SS. The concentration camps Vaivara (Estonia), Riga (Latvia), Kauen (Lithuania), Lublin/Majdanek, Warsaw, Plaszow (Poland) and Herzogenbusch (Netherlands) were added to the already existing camps. A network of approximately 1,500 subcamps was created around these main camps. Most of the prisoners held in subcamps were forced to work for the armaments industry. In addition to providing slave labor, the concentration camps now served to intimidate the thousands of foreign forced laborers in the Reich. At the pinnacle of the "total war" in 1944, further concentration camps were established to fulfill new functions. Prisoners were mobilized in the Mittelbau-Dora concentration camp to construct a huge underground rocket factory. As of spring 1944, prisoners who were sick or unable to work were deported to the Bergen-Belsen concentration camp. They were given the barest provisions and left to die.